

Morgen ist Nikolaustag. Es ist Abend, und die Bäume stehen tief im Schnee.  
Kein Blatt, kein Halm ist zu sehen. Rotschwanz schleicht durch den Winterwald.  
Wo geht er hin?



Zwischen Tannen versteckt steht ein kleines Haus. Hier wohnt der Nikolaus mit seinem Esel Nuck.

Der Fuchs setzt sich und schaut sich alles genau an. Ums Futterhäuschen flattern Vögel, und aus dem Kamin steigt Rauch. Der Nikolaus stapft mit einem Tuch voll Heu durch den Schnee. Rotschwanz weiß, dass er den Rehen jeden Abend Futter bringt. So ist Nuck für eine halbe Stunde allein.

Rotschwanz wartet, bis der Nikolaus zwischen den Bäumen verschwunden ist. Dann schleicht er den Hügel hinunter. Er möchte mit dem Esel sprechen. Aber der Nikolaus darf nichts davon wissen. Rotschwanz mag den Nikolaus nicht. Er hat ihm verboten, die jungen Hasen zu fressen.

